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https://www.100test.com/kao_ti2020/103/2021_2022__E6_95_99_E

8_82_B2_E9_83_A8_E5_c65_103498.htm 教育部新闻发言人王

旭明昨天在例行新闻发布会上说，我国正在积极研究高校学

生人均培养成本，并将以此为标准收取学生的费用。 针对有

记者提出的高校收费高的疑问，王旭明说，我国高等教育实

行的是教育成本分担机制，就是国家、学校和学生本人各负

担一部分费用。 他说，今年针对高等学校收费出现的新情况

，教育部、国家发改委、财政部又下发了《关于进一步规范

高等学校收费管理的有关规定》，明确高校的行政事业收费

，所谓向学生收费，包括三个方面的内容：学费、住宿费和

考试费。学费和住宿费的标准必须经过省级人民政府批准后

才能执行；考试费用的标准由省级教育行政部门提出意见，

报省级物价部门批准后才能执行。各地规范高校服务性收费

和代收费管理的具体意见和要求都要经过省级人民政府批准

后执行，特别是提出了高等学校收费必须严格执行收费公示

制度，收的是什么项目，执行的什么标准，收的什么范围等

等必须要公示，未经公示，不得收取。 王旭明指出，我国高

校现行收费标准实际上是2000年制定的。从2001年起，每年

教育部、财政部和国家发改委都要专门下发通知，强调高校

的学费和住宿费的标准都要稳定在2000年的水平上，不得提

高。也就是说，从2000年至今，6年过去了，高校收费按国家

规定的标准没有提高。 王旭明说，我国2000年制定的高校收

费标准的依据是教育成本分担制，也就是估算学生应该负担

的教育成本来收取学生的费用。这是非常复杂的指标，例如



一栋楼可能五十年或者六十年报废，每个学生应该分担多少

，研究起来需要一定的时间。但这一方法是一个科学的标准

。 【相关新闻】来源：www.examda.com 明年高考不会多次进

行 据新华社电 针对近日有媒体报道的高考有望“一次变多次

”之说，王旭明强调，“目前还没有地区要在2007年分几次

考试”。 王旭明表示，教育部近年来一直在推进高考改革，

因为高考在选拔拔尖创新人才、推进素质教育实施、教育改

革与发展全面推进等方面都有着重要意义。近年来，高考改

革已取得显著进展。北京、内蒙古和上海等地已有春季和夏

季两次高考。 体育成绩将与高考挂钩 昨天，教育部体卫艺司

司长杨贵仁表示，今后将把中学阶段学生体质情况作为高校

招生的重要依据。 教育部和国家体育总局近日发出《关于进

一步加强学校体育工作，切实提高学生健康素质的意见》，

要求将体育成绩作为高校录取新生的重要参考依据。 100Test 
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